

Puebla, Pue., a 09 de febrero de 2012

MINUTA DE REUNIÓN DE TRABAJO DEL CONSEJO CIUDADANO DE EDUCACIÓN

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diecisiete y treinta horas del día nueve de febrero del año dos mil doce, en la sala de juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada en 8 oriente 1014, interior del Paseo de San Francisco, Barrio El Alto, Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

CONSEJEROS

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.	Presidente del Consejo Ciudadano de Educación.
Lic. Adela Ma. Benítez y De Allende.	Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de Educación.
Mtro. Jaime Balbanera Franco.	Consejero.
Dr. José Oscar Aldana Torres.	Consejero.
Mtra. Ma. de Lourdes Teresita Martínez y Auriolos.	Consejera.
M.A. Eduardo Lagunes Domínguez.	Consejero.
Lic. Francisco Javier Choza Gaxiola.	Consejero.

AUTORIDADES E INVITADOS.

Lic. Felipe de Jesús González Camarena.	Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana.
C. Leticia Sánchez Sosa.	Universidad de Oriente (Campus Puebla).
C. Ma. Eugenia Aguilar Gutiérrez.	Directora del Centro Educativo Tonatiuhcali.
Mtra. Laura Hernández Espinosa.	Instituto Paceli.
Psic. Victoria Fisher.	Consultorio Psicológico EV.

Con el fin de celebrar la sesión ordinaria del Consejo Ciudadano de Educación del mes de febrero de 2012 bajo el siguiente:

ORDEN DEL DÍA.

1. Lista de asistencia, declaratoria del quórum y apertura de la sesión.
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior.
3. Participación del Lic. Felipe de Jesús González Camarena, Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana, sobre temas educativos.

Puebla, Pue., a 09 de febrero de 2012

Informe de avances de las tres Comisiones de trabajo del Consejo Ciudadano de Educación.

4.
 - a) Docentes
 - b) Valores
 - c) Escuela

5. Asuntos Generales.

- Recopilación de Acuerdos tomados en la sesión
-

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN.

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Inició la reunión de trabajo del Consejo Ciudadano de Educación, y señaló que no hay quorum. Así mismo agradeció la presencia de invitados, con el fin de integrarse al mismo Consejo.

Dio lectura a una carta enviada por la Universidad Iberoamericana, mediante la cual se informa al Consejo que a partir del 29 de enero de 2012, la representante de dicha institución será la Dra. Ma. Isabel Royo Sorrozal.

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Dio lectura al orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. Preguntó si alguien tiene una observación. Se dio por aprobada el acta de la sesión anterior. Dio paso al punto número tres con relación a la participación del Lic. Felipe de Jesús González Camarena, Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana, sobre temas educativos. Le cedió la palabra.

PARTICIPACIÓN DEL LIC. FELIPE DE JESÚS GONZÁLEZ CAMARENA, SECRETARIO EJECUTIVO DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, SOBRE TEMAS EDUCATIVOS.

Lic. Felipe de Jesús González Camarena.- Expuso la importancia de los Consejos Ciudadanos en materia de educación así como también, consideró conveniente contar con la experiencia pedagógica y educativa de Escolapios Salesianos y Lasallistas para enriquecer al Consejo Ciudadano de Educación. Agradeció la participación.

Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Con relación a este tema, mencionó que en el caso de los Escolapios Salesianos y Lasallistas, es necesario contar con información con respecto a su pedagogía en materia de educación.

Lic. Felipe de Jesús González Camarena.- Hizo referencia a la aportación de San José de Calasanz en Roma en 1640 el cual hizo la primera orden religiosa dedicada íntegramente a la educación gratuita, así

Puebla, Pue., a 09 de febrero de 2012

mismo, comentó sobre San Juan Bautista LaSalle, quien tuvo la intuición de formar a los maestros, como también, Don Bosco con la pedagogía preventiva. Consideró reconocer este tipo de información para ser más competentes.

Lic. Adela Ma. Benítez y De Allende.- Agradeció la exposición del Lic. Felipe de Jesús González Camarena y sugiere invitar a alumnos a este Consejo para saber cuales son sus inquietudes hacia los Maestros.

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Dio la bienvenida a la Mtra. Laura Hernández Espinosa, así mismo la presencia de la Psic. Victoria Fisher. Dio paso al punto numero cuatro con respecto al Informe de avances de las tres Comisiones de trabajo del Consejo Ciudadano de Educación.

INFORME DE AVANCES DE LAS TRES COMISIONES DE TRABAJO DEL CONSEJO CIUDADANO DE EDUCACIÓN.

Psic. Victoria Fisher.- Compartió que el propósito de la comisión, es valorar la labor educadora que realiza el docente en distintos niveles educativos, y comentó sobre las siguientes acciones:

- Reconocimiento a la labor del docente. No sólo un premio, sino un espacio donde las escuelas y los alumnos -junto con los directivos- propongan a docentes que han impactado positivamente a través de su labor. Se tendrían que madurar los aspectos a considerar para ser candidato pero se abriría la posibilidad a varios docentes de distintos niveles educativos.
- Encuentro de intercambio de experiencias docentes (foro, congreso, aportaciones de docentes en beneficio de los educandos y el desarrollo social). Donde se podría apostar por traer a un excelente conferencista o tallerista (uno de gran renombre) y las demás actividades centrarse en mesas de trabajo o discusión.

Señaló que el sistema uno esta trabajando a través de coaching y mencionó que se están supervisando a las escuelas para ver si están siguiendo este sistema.

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Comentó que en otras sesiones se han propuesto sacar propuestas contundentes viales y reales.

Psic. Victoria Fisher.- Con relación al sistema uno indicó que están considerando a talleristas internacionales tales como Argentina, Brasil y Venezuela. Comentó sugerir ideas para tener una valoración del reconocimiento.

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Refirió que es parte de ir trabajando en la comisión puesto que en el sector oficial público se otorgan estos reconocimientos sin embargo comentó que en el sector privado no existe un organismo que reconozca la labor de los maestros.

Puebla, Pue., a 09 de febrero de 2012

Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Consideró que como Consejo es necesario enfocarse en el sentido humano y se pone a disposición en la organización de los reconocimientos a los maestros, y así mismo participar.

M.A. Eduardo Lagunes Domínguez.- Propuso que se platique con la Mtra. Laura Bárcenas Pozos puesto que su aportación puede ser muy valiosa.

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Indicó que se pondrá en contacto con la Mtra. Laura Bárcenas Pozos para analizar su situación. Dio paso al inciso b) con relación al informe de actividades de la comisión de valores y familia.

Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Informó que han desarrollado un estudio dentro de la comisión valores y familia con el proyecto de Desarrollo Municipal de Puebla promotora de la familia mexicana, y consideró que este proyecto fue generado dentro del consejo de educación. Así mismo se ha platicado con el Mtro. Álvaro sobre la educación a los padres de familia para que puedan desarrollar una actividad social.

M.A. Eduardo Lagunes Domínguez.- Referente a este tema mencionó la justificación del proyecto, así como también el objetivo general del cual recalcó el desarrollo en la población, el cual se reúne para generar un bien material, una cultura de valores cívicos y sociales que permitan el crecimiento de las familias poblanas.

Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Referente a este tema informó sobre la realización de un curso con una duración de 20 horas en distintas colonias para desarrollar una actividad social a los padres de familia.

M.A. Eduardo Lagunes Domínguez.- Puntualizó los siguientes temas con relación al proyecto, los cuales quedaron de la siguiente manera.

1. Educar desde la persona y para la persona. (1, 2, 3).
2. Valores básicos de la sociedad, Matrimonio y familia. (4,5).
3. El maravillosos y difícil arte de educar. (6, 7).
4. La familia y la sociedad. (8,9,10).

Así mismo informó que serán 10 sesiones de 2 horas, continuando con el mismo orden comentó los siguientes temas los cuales son.

Tema I	
1.- Persona	Integridad. Dignidad. Trascendencia.
2.- Autoestima	Autoconocimiento. Autodominio. Autoconciencia. Auto exigencia.
3.- Comunicación	Asertiva.

Puebla, Pue., a 09 de febrero de 2012

	Crisis familiares. Solución de conflictos.
Tema II	
4.- Relaciones de pareja	Sexualidad y matrimonio.
5.- Felicidad y dolor en la familia	Educación para el trabajo. Educación para el esfuerzo.
Tema III	
6.- Padres protagonistas en la educación de sus hijos	Autoridad Prestigio. Autoridad Servicio.
7.- Educación en Valores,	Libertad. Autoridad.
Tema IV	
8.- Educación en las virtudes Cívicas	Solidaridad. Convivencia.
9.- Participación Social	Respeto. Grupos sociales. Cooperación Cívica.
10.- Liderazgo	Querer Hacer. Enseñar a hacer. Enseñar a decidir. Hacer hacer.

Continuando con este tema considero que tienen a su disposición un equipo de conferencistas con especialidad en orientación familiar y desarrollo humano, para cumplir con el objetivo.

Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Explicó que esta es la presentación que se hizo para la petición de recursos. Señaló que por medio del Consejo de Participación Social les llevarán conferencistas con las respectivas relaciones para integrar grupos junto con líderes de formación para que a su vez puedan desarrollarse como grupos de participación social. Señaló que propondrán un plan de trabajo en quince lugares.

Mtra. Leticia Sánchez Sosa.- Consideró que es muy interesante la propuesta puesto que es muy importante revalorizar la reingeniería en cuanto a la educación de valores dado que están muy escasos en la sociedad. Así mismo consideró que la comunicación será un factor muy importante para darle la mayor difusión.

Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Recalcó que la promoción está expresamente sobre los grupos que ya están conformados.

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Sugirió desarrollar el proyecto dentro del Consejo Ciudadano de Educación y llevarlo a la Comisión de Educación y se pueda enriquecer. Consideró que es necesario sintetizar éste proyecto puesto que es muy amplio y se tardaría mucho en llevarse a cabo. Consideró trabajarlo poco a poco.

Puebla, Pue., a 09 de febrero de 2012

Psic. Victoria Fisher.- Manifestó que a lo largo de cinco años han trabajado con familias, sobre todo, con niños con problemas de aprendizaje, integrando a los papás. Derivado de este trabajo realizaron un análisis e identificaron que el problema está en casa. Puntualizó que la educación no esta separada del contexto familiar.

C. Ma. Eugenia Aguilar Gutiérrez.- Recalcó que el núcleo de la sociedad ha sido la familia y señaló que la mayor parte de las familias son disfuncionales, reiteró que ambos padres trabajan y ello ha generado grandes problemas. Por otro lado comentó que en las escuelas también se ha detectado este problema. Retomando el tema comentó que este proyecto es muy ambicioso y sería conveniente que se unieran las escuelas y los padres de familia para tener una mejor sociedad.

Mtra. Laura Hernández Espinosa.- Comentó que es complicado tener por más de dos horas a los padres de familia para dar una asesoría puesto que tienen muchas actividades.

M.A. Eduardo Lagunes Domínguez.- Argumentó realizar una estrategia para una escuela de padres e invitar a la asociación civil para exponer el proyecto en este Consejo para trabajar de forma conjunta y a su vez con una estrategia más.

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Señaló que se rescatarán todas las ideas, opiniones y recomendaciones para trabajarlo con los padres de familia y poder realizar una estrategia para los mismos.

Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Comentó que tras la experiencia que han tenido con los padres de familia a través de la Unión de Padres de Familia, la cual tiene 95 años trabajando en este tema, se ha logrado el triángulo que es propiamente la educación (alumnos, padres y escuela).

Psic. Victoria Fisher.- Complementó que se deben tomar en cuenta los horarios de cada taller.

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Recalcó que llevarán un grupo piloto a escuelas oficiales y privadas con las tres comisiones. Cedió la palabra a la Consejera Mtra. Ma. de Lourdes Teresita Martínez y Aurioles con relación a la Comisión Escuela Transformadora.

Mtra. Ma. de Lourdes Teresita Martínez y Aurioles.- Informó que han venido trabajando en el proyecto "Adopta un niño de la calle". Procedió a exponer el proyecto, sobre los siguientes punto principales:

- ¿Qué que puedes hacer tú?
- Mucho, mucho... y sin tanto esfuerzo.
- Maestro, coordinador, docente, tu puedes promover que este pequeño tenga padrinos para su uniforme, útiles y desayunos

Explicó que los niños de la calle son aquellos que andan por las calles pidiendo dinero de una u otra forma, pero que al término de su labor no tienen un hogar a donde llegar. Consideró que este proyecto favorece la educación incluyente para "niños de la calle" incorporándolos a la escuela, así mismo señaló que los esfuerzos del pasado para ampliar el sistema educativo, no pueden detenerse con el crecimiento de la población, sin embargo comentó que hay más niños de la calle, menos escuelas que quieran albergarlos y

Puebla, Pue., a 09 de febrero de 2012

menos maestros con disposición a apoyarlos. Formuló que este proyecto examina la vida de los niños de la calle a través de una mirada desde adentro, construida de una nueva visión vista desde los derechos humanos. Continuando con el tema indicó las cualidades que debe tener un voluntario:

1. Atención.
2. Tiempo.
3. Participación.
4. Responsabilidad.
5. Compromiso.

Psic. Victoria Fisher.- Con respeto a la Colonia Las Vegas, comentó que el Colegio Americano en este caso con los jóvenes de preparatoria hace servicio social con este grupo de jóvenes.

Mtra. Ma. de Lourdes Teresita Martínez y Auriolés.- Hizo hincapié en que cada escuela se hiciera cargo de un niño para reforzar esta gran necesidad.

C. Ma. Eugenia Aguilar Gutiérrez.- Comentó que están trabajando con niños huérfanos para involucrarlos a la sociedad así mismo mencionó que han tenido un gran cambio, y manifestó que están en la mejor disposición de apoyar este proyecto.

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Reiteró la intención de llevar un grupo piloto a una escuela oficial e invitar a una Directora a la próxima sesión para presentarle este proyecto y así mismo empezarlo a trabajarlo.

M.A. Eduardo Lagunes Domínguez.- Indicó que hay dos preocupaciones: una es si es ésta la única estrategia o línea de acción de la Comisión Escuela Transformadora y por otro lado comentó que de la estrategia definida para los niños de la calle, rescatarlos y educarlos, es si tienen la libertad de integrarse.

Mtra. Ma. de Lourdes Teresita Martínez y Auriolés.- Argumentó que son dos situaciones distintas considerando que hay niños de la calle que son quienes no tienen un lugar para dormir y otros no tienen padres de tal manera no tienen a quien recurrir.

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Consideró que irán trabajando con este punto para después implementar otros puntos.

Lic. Francisco Javier Choza Gaxiola.- Manifestó su voluntad de involucrarse en alguna comisión, en especial en la Comisión de Docencia, puesto que tiene el conocimiento en la materia.

ASUNTOS GENERALES.

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Dio la bienvenida al Dr. José Oscar Aldana Torres.

Dr. José Oscar Aldana Torres.- Mencionó las actividades que ha realizado a lo largo de su profesión, así mismo sugirió hacer dos propuestas. Por un lado, una metodología denominada "Abriendo escuelas por la

Puebla, Pue., a 09 de febrero de 2012

equidad” la cual fue desarrollada por la Organización de Estados Americanos, la OEA, e indicó que esta Organización integra a grupos de maestros, padres de familia y alumnos. Por otro lado manifestó otra propuesta sobre la creación de una entidad certificadora junto con el H. Ayuntamiento Puebla de aquellas escuelas que trabajen con niños que se encuentran en condiciones adversas. Continuando con el tema puso a consideración el programa a los consejeros para llevarlo a cabo en este Consejo.

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Agradeció la participación del Dr. José Oscar Aldana Torres por las aportaciones al consejero y señaló que para la siguiente sesión destinarán algunos minutos para estas propuestas las cuales serian factibles para integrarse a este proyecto.

Dr. José Oscar Aldana Torres.- Manifestó que este material será enviado con anticipación a los consejeros para su análisis.

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Comunicó a los consejeros estar puntuales en la próxima sesión para poder cubrir los tiempos de cada una de las participaciones y también con la presentación del Dr. José Oscar Aldana Torres.

M.A. Eduardo Lagunes Domínguez.- Tuvo la oportunidad de asistir a la conferencia de la “Pornografía la droga del XXI” y que hará llegar al Consejos la información, a través de la Secretaría Ejecutiva.

Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Señaló que en unos quince días tendrán la conferencia y comento que se enviará por correo dicha información de la conferencia.

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Manifestó que es un tema muy actual para ir mejorando a la educación.

Psic.. Victoria Fisher.- Informó sobre la inclusión de nuevas drogas digitales a través del iPod y iPad, los cuales afectan el comportamiento de los consumidores.

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Comentó atender este problema en las escuelas para ir transformándolas y así mismo tener mas información sobre este tema. Señaló que el 24 de febrero a las 10:30 horas será el informe del IMPLAN, e invitó a los consejeros poder asistir a este evento importante para los consejos. Agradeció la asistencia de los mismos da por terminada la sesión.

ACUERDOS

1. Se convocará la siguiente sesión del Consejo Ciudadano de Educación para el próximo 8 de marzo de 2012.
2. Se realizará la presentación “Abriendo escuelas para la equidad” a cargo del consejero Dr. José Oscar Aldana Torres.
3. Se realizará la presentación “Talleres de participación ciudadana” y “Educación en línea” a cargo del consejero Lic. Francisco Javier Choza Gaxiola.
4. Se dará seguimiento a la exposición de temas relativos a la educación por la Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos o el Mtro. Jaime Balbanera Franco.

Puebla, Pue., a 09 de febrero de 2012

5. Se dará seguimiento a las tres comisiones del Consejo Ciudadano de Educación.